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《圣言盛宴》使徒行传 

 

 

第 48 讲 雅典布道（2）（徒 17:32-34） 

 

徒 17:32-34：“众人听见从死里复活的话，就有讥诮他的，又有人说：我们在听你讲这个吧！

于是保罗从他们当中出去了。但有几个人贴近他，信了主，其中有亚略巴古的官丢尼修，并

一个妇人，名叫大马哩，还有别人一同信从。” 

 

19 节从亚略巴古开始到 31 节，宝贵的信息就是上帝离我们不远。我们会常常以为神离我们

很远，但是祂就在我们的生活当中，爱我们每一个人，祂走进你我的生命中，这是很感动的

事情。如果你的信仰不坚定，就要读以下的经文了。神将生命气息赐给我们这群如此卑微的

人。那是活着的人最宝贵的礼物，因为生命不能用金钱或地位来换取。神又预先定准我们的

年限，不用忧虑什么时候离开世界，只要活着好好为主活；安息死了去见主更好，因为我们

是去享福。天国没有忧虑没有眼泪。30 节最后一句话：“如今吩咐各处的人都要悔改。”无论

你身处在哪里，也要知道耶稣基督就是从死里复活，带给人盼望的神。 

 

现在看看保罗讲完以后，就是在亚略巴古，雅典那个大城市里的反应。32 节出现了不同反应，

有人一听到死人复活的事，就觉得很好笑，而且嘲笑保罗。因为他们应该从未遇过或者听过

这样的事情，因此觉得很荒谬，而且态度是一点都不认真。我们在传福音的时候，或许会遇

到嘲笑传福音的人，他们通常会说：“耶稣给你饭食吗？给你吃吗？是耶稣养大你的吗？是不

是你去教会，教会给你饭吃？”其实若没有神赐下雨水，植物怎能生长呢？如果没有神给我

们生命气息，我们如何呼吸，如何生存呢？ 

 

很多身患疾病的弟兄姊妹都很有信心，他们靠着耶稣基督的救恩，活的很快乐，很有盼望，

这就是见证的力量。虽然有人会嘲笑我们，但是我们仍然爱主信主，即便他们目前不明白，

但我们仍要忍耐。 

 

除了负面的、嘲笑的，还有一些人感到兴趣，他们希望保罗能再讲多一点。那些人的语气我

们并不知道，他可能说：“好啊，那你就再说说吧，给你一个机会，再讲清楚一点。”总是需

要时间让群众多认识一些，毕竟当时有很多知识分子，不一定全部人都带着一个嘲笑的态度，

可能有些人会像徒 17:21 那些人一样，喜欢听新的东西。当时的雅典人，可算是高级的知识分

子，他们听到这些新的思想，会想多了解。他们的概念就是，多认识一个神也挺好的，又没

有什么损失。再说，雅典人跪拜那么多神，他们的心灵是非常空虚的，心中也没有平安。他

们的哲学思想包含了享乐主义，人生就是要吃喝玩乐，但是吃喝玩乐的背后，却是无尽的空

虚。 

 

至于第三种反应就记载在 17:34，那几个人跟前面的两种完全不一样，前面的两种好像不愿意

接受，但是第三种人却愿意贴近保罗相信主。其中他举了两个人的名字，一个是做官的，名

叫亚略巴古。另外一个是名妇人，妇人名叫大马哩，她的来历并不简单，一个女人可以到亚

略巴古去听道，就说明是个尊贵的妇人。值得我们感恩的是，当地一些著名的人士都信了，

他们影响力是颇为大的。 

 

彼后 3:9 讲到神的心意：“主所应许的尚未成就，有人以为他是耽延，其实不是耽延，乃是宽

容你们，不愿有一人沉沦，乃愿人人都悔改。所以神的心意是不愿一人沉沦，乃愿意人人都
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悔改。”上帝不愿意看到任何一个人沉沦，不信主、不悔改、不归主。所以一所教会若不传福

音就是自杀的行为，是一所停止运作的教会。愿意每个人都活在耶稣基督的爱里面，能够相

信这位真神。好像今天 17:34 所讲的，有一些人贴近保罗，其中有信主的，有做官的，也有妇

女。 

 

传福音是如此的美好，信息也是如此的宝贵，但如果我们缺乏布道的能力与迫切感，那该怎

么办呢？布道的能力不是最重要，不过迫切的心却是非常重要，那我们要如何操练挑旺这颗

心呢？16、22-23 节出现一个共同点。先看 16 节：“保罗在雅典等候他们的时候，看见满城都

是偶像，就心里着急。”这里用的动词是看见然后着急，当他看见满城都是偶像，就看见福音

的需要。然后 22 节：“保罗站在亚略巴古当中说，众位雅典人哪，我看你们凡事很敬畏鬼神。”

22 节也有同样的动词，就是看。而 23 节就是观看，观看跟前面的看见有一点点不一样，观看

就是观察，比较仔细，比较用心。根据保罗的观察，很多偶像就是这个城市的特点，而且当

中还有一位未识之神。 

 

怎么样才能有迫切感，有热切传福音的心呢？就是在生活里观看，当你在菜市场或者火车站

的时候，可以看看旁人的动作和表情，看看买火车票的人是不是很幸福，有的人看上去很幸

福，但有的人就好像很疲倦很忧伤，或许他们心中有很多压力。这个时候，我们就要想想怎

样才能帮到他？中国有许多人会拜假神，或许我们心里会觉得他们很愚昧，但是当想到他们

愚昧的时候，可以反过来问问自己，我们信主之前不都是一样吗？当我们不愿意让其他人也

同样愚昧，同样浪费时间的时候，心里自然会有感触，那种感触就会化成传福音的推动力。

我们要时刻为传福音做好准备，如果教会有任何传福音的聚会或训练，就要积极参与。 

 

看见年纪很大的人，你会否想到对方是不是已经信主呢？耶稣基督的爱是否临到他的身上呢？

还是他仍在恩门以外？这种观看就能让我们产生一个愿意传福音的心了。 

 

传福音的方法其实有很多，第一个是布道预工，简单讲就是预备人心，接受福音，不会直接

讲耶稣基督，因为那是松土的工作，先把心灵的石头除去。第二种就是群众布道法，譬如请

一些讲员，就好像保罗在亚略巴古向群众布道一样。第三种是遍传布道，动员会众一起参与

三福布道法，大家可以去街头布道。有些教会设立了布道月，或者节日布道周等等。最后一

种是我们每个人都能够做到的，那就是个人布道。直接告诉你的对象：“耶稣爱你！”然后关

心他的需要，先建立友谊，然后再传扬福音。 

 

希望每一个人都能够像雅典的那两个人一样，能够享受耶稣基督给世人的救恩。 


